

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Después de un viaje ¿Qué se conozcan!

Hay cosas que nos hacen reír. Una de ellas es la habilidad con que el edil socialista señor Ojeda expone los debates en las sesiones del Municipio.

Hoy presenciamos lamentábase de que el señor Llorca, aquel edil que en la pasada sesión le desmintiera su afirmación, no haya asistido a la sesión y entonces si pudiera haberle contestado en firme.

¡Ojalá señor Ojeda, pero puesto que no ha podido contestar al señor Llorca quiere desahogar a nosotros, ¿por qué el señor Mustieles se niega a haberlo contestado en firme?

El señor Ojeda, que V. que pone reparos a que le pague a un módico unas pesetas por servicios extraordinarios prestados cuando la epidemia, no nos diga nada de 900 pesetas de tren a Madrid; 600 para coches automoviles 600 para fondo etc. etc. que sumados arrojan un total mayor de 1.200 que el Sr. Mustieles y que aprobando se el Sr. Mustieles habla al Municipio de dar algunas pesetas mas.

Claro señor Ojeda que esto se lo detemo a V. por que V. es el único que habla; si fuesen otros de sus compañeros lo diríamos igual.

No crea que al exponer esto nos gula campaña contra Vdes. no, solo que, como futuros directores del pueblo, el pueblo hay que darle cuenta, mucho más adelante que siempre alardean de llevar su representación.

No nos olvidaba también que en Madrid el señor Mustieles, creo que en el Hotel Inglés, pagó la cena, y algo hay también de haberse costado algún viaje.

Las cuentas dicen presentarán en la próxima sesión, y nosotros no debíamos de publicárselas, pero oremos que hagamos con ello un gran favor pues aún queda tiempo de rectificar y poner las cosas en su lugar, pues parece que los señores y sobre todo el del tran están algo exagerados, pues costando el viaje en 1.ª a 75-80 aun faltan para cubrir el mote de 900 aunque fueron cinco los que viajaron.

Y... para terminar excoeremos el próximo viernes que conoceremos las cuentas quizás ya perfeccionadas.
M. FERNANDEZ.

COMUNICADO El día del Sagrado Corazón

Cartagena 10 de junio 1920
Sr. Director de EL ECO DE CARTAGENA

Muy señor mío: Para que el público no se extrañe y pueda juzgar con entera imparcialidad, me ha de ser debida rectificar algunos de los extremos que afirma el diario «La Tierra» en su número de hoy.

La visita de inspección del Timbre e Cartagena se acordó en el pasado mes de Abril, fecha en que no regía aun la Ley novísima del Impuesto.

Vicente desde el 15 de Mayo y he lidiado en esta ciudad a los efectos de inspección que suele hacerse cada tres o cuatro años, era natural que el Inspector del Ramo procurara que el mandato de las Cortes con el Rey se cumpliera.

Pero eso sí, con arreglo a un criterio de benevolencia y entendimiento en contra del cual no se me podrá afirmar ni un solo caso.

Del boletín particular (que es por cierto) del que habla, hubo de hacer imprimir unas circulares que pueden presentarse como modelo de actuación prudente.

Conste, pues, señor Director que se cumplió (y nada más así) el cumplimiento al comercio de Cartagena por la accidentalidad de encontrarme aquí y lo mismo pudo ser en Caravaca, Yecla o Murcia.

Desde aquí envié circulares a la Capital y rogué al señor Lozano, Presidente de la Cámara de Comercio, se fuese cumpliendo lo dispuesto en la nueva Ley.

Pero no termino sin que no solamente el comercio, sino el público en general sepa, que para consultar y pedir lo que la benevolencia haga compatible con la seriedad de mi modesto cargo, sólo se le suena a éste funcionario, que, tiene por norma la nobleza y por lema la firme convicción de las reclamaciones justas, sobre siempre las instrucciones de personas, por otra parte muy respetables.
De V.º y S. S. q. e. s. mo:
F. Castrillo.

En todas las Parroquias se ha celebrado hoy con solemnes cultos la festividad del Sagrado Corazón de Jesús, cuyo reinado es cada vez más efectivo en esta ostilísima ciudad a juzgar por el número de sus devotos.

En el Carmen el partido Integrista ha tenido a las siete una Misa de Comunión y acto continuo se ha verificado la Consagración al Sagrado Corazón pronunciando una plática alusiva al acto el cura párroco don José Jesús.

En Santa María de Gracia por la mañana a las ocho se ha celebrado una Misa de Comunión oficiada por el Arzobispo don Francisco Cervero estando la iglesia completamente llena de fieles y habiéndose repartido más de 1.000 comuniones, sin contar las que durante toda la mañana se han administrado en la capilla del Sagrado Corazón de Jesús.

A las diez ha sido la función principal, cantándose solemne Misa en la referida capilla, con exposición del Santísimo Sacramento y predicando el Coadjutor y Catedrático del Instituto don Emilio Guardiola. Por la tarde en el ejercicio de la novena ha predicado el presbítero don Eugenio Para.

En la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús, se ha celebrado a las nueve una muy concurrida Misa de Comunión y a las diez cantada en la que ha ocupado la Sagrada Cátedra el Párroco don Domingo Vicente Ripoll.

Por la tarde, en la novena ha predicado también el señor Vicente Ripoll. En esta Parroquia se ha repartido hoy pan gratis a numerosas familias pobres.

En la Catedral Antigua y en las iglesias de los barrios de la Concepción y Los Molinos también se han celebrado brillantes cultos en honor de este Divino Corazón. Durante todo el día muchos edificios han lucido colgaduras.

Como nota simpática y que merece propagarse diremos que las alumnas de la Escuela Graduada de Santa Florentina han hecho hoy su Consagración al Corazón de Jesús, recibiendo el escapulario de manos del Arzobispo Doctor Cervero.

Una entronización
A las doce de la mañana de hoy se ha verificado en el domicilio de la distinguida señora doña Natalia Valdivia Viuda de Sixto, la solemne entronización del Corazón de Jesús.

En el elegante salón de la casa se había improvisado un artístico altar con la efigie del Divino Corazón, rodeado de flores y luces.

El acto de la consagración fué hecho por el arzobispo don Francisco Cervero, el cual pronunció seguidamente una conmovedora plática acerca de los beneficios que dispensa el Corazón de Jesús, a los hogares cristianos.

Las bellas señoritas Teresa Reina y Solita Hernández, cantaron preciosas plegarias con las que terminó tan brillante fiesta a la que han asistido las señoras y señoritas de La Orosa Carlos Roca (D. J.), Pareja, Macián, Parvieux, Galvacho, Soler, Cantó, viuda de Pastor, Márquez, Pagán, Reina, Martí, Tormo, Marebotta, Torregrosa, Colomer, Sintas, Murcia, Richart, Agosto, Carlos Roca (T.), Hernández y otras.

También concurren los presbíteros don Emilio Guardiola, don José Aguirre Guerra, y don Francisco María y los señores don Marcos Sans, don José Márquez y don José Moncada.

La respetable señora viuda de Sixto, que recibió muchas felicitaciones, repartió a los invitados unos preciosos recordatorios de tan hermoso y cristiano acto.

Francisco de Asís.

Al Corazón adorable de Jesús

¡Ya tienes el trono que a España pedías!
¡Desciende a tu sollo y empieza a reinar!
¡Que estamos sentientos de paz bienhechora;
que aun tiende la noche sus sombras, espesas y frías,
y hoy vamos alzarse la luz que derrama la aurora,
brotando de un cerro trocado en altar!

Las piedras, que forman sus duros sillares,
son todas ofrendas del pueblo español,
Cercando a sus hijos al patria te eleva,
queriendo que todos te puedan contar sus pesares;
que sepas que España del alma en el fondo te lleva;
que tu eres de España el centro y el sol.
Tendiendo tu vista desde esa labor,
de fieles vasallos presido el vivir.

¡Fecunda en los campos sus largos sudores;
deftando en los mares la débil pareja trinaera;
bendlos en los nidos los frutos que den sus amores;
y guarda en las tumbas su dulces dormida!

¡Que en ese de fuego divino Costado
se fragan las leyes, que dice el amor;
las leyes que enseñan respecto al obrero;
carino huola el pobre te enseñan el rico haondados;
justicia a que su nombre nos rija del Dios Justiciero!
¡Que nunca en su triunfo se goce el traidor!

¡Renueva la historia de aquellas hazaña,
que el Genio del triunfo al osar soñó!
¡Aquellas, que llev an olores de eremita,
que aun queda en ofrenda, prendida de agrestes musardas;
aquellas, que entonan un himno a la Virgen bendita,
cantando en Lepanto o al pi del Pila!

Sentado en su trono sobre esa ladara,
contempla la tierra que ves a tu pies,
¡Es tuya! ¡Es la patria que Tú has preferido!
¡El oro y la sangre te ofrece su linda bandera!
¡Los hijos honrados de España se ofrecen su nido!
¡Es tuya! ¡Es tu hircnala la tierra que ves!

¡Qué Ju e se recuerdos evocó este suelo
de amor a tu Madre, de amor haole Tili
¡Sé, en Plasterre, tu Apóstol rep. se!
¡A ti esta Mibonayo, que ha visto a la Reina del cielo
bajar hasta el álvico que forma su falda rososa,
dejando sus huellas divinas allí.

Allá del ausava davinan los umbres!
¡La Virgen en ellas la aurora engañó;
de un día, qué siglos belló para España,
vertiendo en las altas Castillas sus plucidas lumbres,
dorando los valles, que el Betis fantástico baña,
y a orillas del Darro la luna eclipsó!

¡Allí en Cataluña, perfila en las nubes,
sus dientes oleiopeos el viejo titán,
que lleva en sus duras espaldas de atleta
la gruta en que elevan sus voces ignotas querubes;
donde ama a sus hijos la dulce sin par Moreneta,
y en ella sus hijos miradosos están!

¡Valencia son eternos jardines;
y Murcia con esas palmeras el final
¡Y aquel paraiso de franca alegría,
y aquellos parrales y lluvias de blancos jaramines,
los llama con mimo su tierra la Virge María;
en ellos tu madre plantó su jardín!

De aquellos recosos y duros guijarros,
que forman las lindes allá en Portugal,
formó corazonos la Guadalupeana,
que fueron los genios de Almagro, Cortés, y Pizarros,
que a mundos ignotos llevaron la fe castellana,
y a España llenaron de paz inmortal.

¡Amores sin fondos Teresa te ofrece!
¡Ignació te brinda su escolta de honor!
¡Domingo te celebra su tumba dejando!
¡Pescual en su tumba temblando de amor se estreme!
¡Mil sombras de antaño se yerguen tu triunfo aclamando!
¡Hessena al Monorea, el Rey del amor!

Sentado en tu trono desde esa ladara,
contempla la tierra que ves a tus pies,
¡Es tuya! ¡Es la patria que Tú has preferido!
¡Bordado tu emblema verá en su linda bandera!
¡Verás que de España los hijos te ofrecen su nido!
¡Será toda tuya la tierra que ves!

¡Será toda tuya! ¡Le vase precita
que acaso te ofende, no es pueblo español!
España son estos que cercan tu trono;
son estos, que llevan al pecho tu imagen bendita;
son estos, que hollando secreto, diabólico ensoso,
te seleman de España por centro y por sol!

ALBERTO RISCO, S. J.

De Sociedad

En el Club de Regatas
Ayer jueves se vió muy concurrido el Club de Regatas.

El salón de baile estaba artísticamente adornado con profusión de flores y guirnaldas de hojas verdes.

Entre las señoras que asistieron recordamos a las de Contreras, Navarro (D. V.), Arriaga, Rodríguez Beiza, Carmona, Garola Verdoy, Sumar, Cantó, Díaz Zapata, Rogel, La Torre, Viuda de Cano, Frik, Gonzales de La Calle, Soler (D. J.), Terry, Anuar (D. P.), Vial, Garola de los Reyes, Romera, Martínez, Solé, Lopez, Arcoyo y las Excmas señoras de L'opis y Marquesa de Fuente el Sol.

Señ. de Doggio, Wendesell, Terry, Lopis, Frigard, Navarro Alvarez, Carmona, Bequchala, Sánchez Domenech, Díaz Clemente, Sánchez Bernal, Rodríguez Belas, Torres, Rogel, Arroyo, Martínez, Uomas Balasar, Nieto y López.

La caja de bombones que se rifó le tocó a la señora Doña Pilar Muñoz Cobo de Navarro.

Reina gran animación para la próxima verbena.

Notas varias
Han aprobado con matriculas de honor y sobresalientes nueve asignatura de los distintos cursos de Bachillerato los jóvenes Antonio Bermejo Sandoval, Ginés Sánchez Balbres y Antonio García Parades, alumnos de nuestros amigos don José Iglesias y don Eugenio Para a los que felicitamos.

Letras de luto
Esta tarde se ha verificado el sepelio del cadáver del que en vida fué Maestro Mayor de Obras Civiles e Hidráulicas de esta Arsenal don Francisco Moreno Rebollo, persona que gozaba de generales simpatías.

A toda su afijida familia enviamos nuestro pésame más sentido.

El más terrible enemigo de los niños es el verano, solo el GLAXO los preserva contra la diarrea y los demás peligros

Si no los criáis o ayudáis a criar con GLAXO, temblar por los calores que ya tenemos encima

El GLAXO es infinitamente mejor que todos los demás productos. Es la mejor leche de vaca, apropiada al estómago humano; maravilloso también para alimentar ancianos y enfermos, especialmente los del aparato digestivo. Una lata sola basta para ver los milagros que hace el GLAXO. La salud y hasta la vida de un hijo que vive tan sencilla prueba! Comprando latas grandes resulta más económico. Usese el biberón GLAXO. Tiene gomas esterilizadas y todos los adelantos científicos. No mandan muestras de GLAXO a los médicos que las piden a los importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos; Sebastián Tandler y C.ª Montaña 18-MADRID. Representante en Cartagena: Pedro López Vélez, Palma 18.

Funeraria del Carmen
La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen núm. 43
frente a la calle de Canales

SUNTA
de Protección a la Infancia
Número premiado hay
130